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本报讯（芝罘融媒记者 王睿 通讯
员 李昕桐）为全面做好服务企业工作，
近日，区行政审批服务局持续拓宽新时
代文明实践触角，紧扣主责主业，送政策
进企业，强化政企联系，深入开展面对面

“送政策、进企业”活动，为企业发展保驾
护航。

聚焦企业发展所需、所盼，积极贯彻
落实服务企业专员制度，将惠企政策宣
传推广和企业服务工作融入日常、做在
经常，充分发挥一把手“领头雁”作用，坚
持“揣着问题”进社区、进企业，坚持实效
为本，实地走访“老爸家烘焙”等企业，详
细了解经营中存在现实困难及对营商环
境建设的意见建议，带去政务服务领域
相关惠企政策，持续推动惠企政策“应知
尽知”与“应享尽享”。

接下来，区行政审批服务局将持续
贯彻落实为民服务理念，积极为企业纾
困解难，为营商环境建设和经济社会发
展做出积极贡献。

本报讯（芝罘融媒记者 王睿 通讯
员 梁思泰）秋冬季海上风大浪高，又值
寒潮低温，渔业安全形势较为严峻。近
日，区海渔局认真抓好渔港码头、渔船违
规出海作业等重点方面隐患排查治理，
坚决落实好上级有关部门关于安全生产
工作的各项部署，严防渔业安全事故发
生，全力保障辖区渔业安全生产形势持
续稳定。

按照全面部署、分类施策原则，对渔
业船舶、渔业港口、渔业从业人员和渔养
单位等各类渔业生产经营单位主体，以
压实渔业安全生产责任为主攻方向，全
面排查整治制度制定及执行、风险辨识
及管控、安全教育与培训、隐患排查与整
改等方面存在的问题隐患，严防各类渔
业事故发生。

下一步，区海渔局将切实压紧压实
安全责任，对辖区渔港渔船开展全覆盖、
拉网式的安全生产大检查、大排查，对出
港作业渔船，重点检查AIS防避碰设施、
北斗定位系统和安全设施。

区海渔局维护
海上环境秩序

本报讯（芝罘融媒记者 王睿
通讯员 张敏 摄影报道）10 月下
旬，我区举行2023年医疗保障工作
专题新闻发布会，记者从发布会上
获悉，今年以来，在市医保局统筹
下，区医保局组织辖区内相关医疗
机构开展口腔种植体集中带量采
购工作并已于4月20日落地，这意
味着种植牙告别“高价”时代，在一
定程度上减轻患者的医疗负担。
近日，记者实地探访芝罘医院口腔
科，感受集采后种植牙的变化。

术前局部麻醉、安装种植体、
数月后复诊安装牙冠……一大早
居民沙女士便来到芝罘医院进行
种植牙手术。78岁的沙女士因双
侧牙齿缺失，长期配戴活动假牙，
由于感受到活动假牙戴着不舒服，
逐渐影响进食，严重影响生活质
量，便来到芝罘医院口腔科进行种
植牙手术。“配戴假牙，每天都要拿
出来清洗，太麻烦了，假牙在口腔
里面我常感觉到难受。”沙女士说。

种植牙是指将类似牙根型的
种植体植入牙槽骨里，然后再将牙
冠安装到基台上，是牙齿缺失主要
治疗方式，被誉为“人类的第三副
牙齿”。近年来，随着种植牙的需
求量增多，越来越多的牙齿缺失患
者选择种植牙来弥补自身牙齿的

缺失，然而面临动辄数万元的医疗
费用，让许多牙齿缺失患者望“牙”
兴叹。“口腔种植体集采作为国家
医保局的一项惠民政策，通过的口
腔种植体集中带量采购、以量换价
的形式，将种植牙耗材成本降下
来，让患者享受到‘实惠医疗’。”区
医保局工作人员说道。

记者在采访中了解到，为让群
众早得实惠，早在今年3月，芝罘医
院就已经通过积极与多个相关品
牌方沟通协商，提前贯彻种植体耗
材集采价格，率先将相关品牌的种
植基本费用进行调整。“口腔种植
体集采价格落地以后，耗材成本得
到有效控制，成本的下降也让种植
牙整体费用有了明显下降，为居民
带来真正实惠。”芝罘医院口腔科
主任栾吉栋说道，不同厂家、不同
品牌种植牙价格不一，均有所下
调，以瑞士某品牌种植牙为例，以
往耗材费用大概在5000元左右，
让很多牙齿缺失患者望而却步，集
采落地以后，该款种植牙的耗材费
用下降到2000元左右，部分种植
体品牌的耗材费用更是告别万元
时代。此外，在经过部分医疗服务
费用医保报销后，最终总费用也得
到明显下降，对于患者来说，也进
一步减轻因牙齿缺失带来的医疗

负担。
种植牙需求量逐渐增大，那么

种植牙相比于传统假牙有哪些优
势呢？栾吉栋表示，种植牙相比于
传统假牙能够更好地恢复牙齿功
能，具有较强咬合力和稳定性，也
比较舒适和方便，种植牙安装牙冠
后近似天然牙齿，具有一定仿真
性，同时，种植牙由牙冠、种植体以
及基台组成，种植体和牙槽骨通过
骨头结合连接在一起，稳固并且牢

靠，不存在掉落情况，使用过程中
没有异物感，不影响相邻牙齿。

栾吉栋提醒道，如果出现牙齿
缺失，尤其是单颗牙出现缺失的情
况需要尽快进行种植牙修复，在结
束种植牙手术后，要避免吃坚果
壳、螃蟹腿等较硬食物。同时，要
按时刷牙，在刷牙过程中尽量精
细，使用牙线，避免产生菌斑，特别
注意的是，种植牙患者要及时定期
进行检查，发现问题及早治疗。

告别种植牙“高价”时代
记者走进芝罘医院口腔科，感受集采后种植牙的变化

区行政审批服务局
做好服务助企发展

本报讯（芝罘融媒记者 云全）为进一
步推动我区“平安寄递”建设进程，保障
邮政快递安全生产工作顺利推进，近日，
区市场监督管理局召开邮政快递安全生
产座谈会。

会议由区市场监督管理局邮政快递
发展中心组织召开，十余家邮政快递企
业主要负责人参会。相关领导向大家介
绍邮政快递发展中心成立的目的和前期
工作，回顾总结前期市区两级监管发现
的问题及分析原因，着重强调三方面工
作：传达“平安寄递”建设的工作目标与
要求；根据市邮管局文件精神对“双十
一”“进博会”等旺季生产期间快递业安
全生产工作进行部署；要求邮政快递单
位协同属地监管人员做好投诉问题处
理。参会企业积极建言，与中心负责人
就网点驿站监管、投诉处置、快递人员关
怀等问题进行沟通交流。

后期，区市场监督管理局将持续做
好辖区内邮政快递业安全监管，着重加
强网点驿站“三项制度”落实情况的检
查，为“平安芝罘”建设保驾护航。

区市场监督管理局召开
邮政快递安全生产座谈会

本报讯（芝罘融媒记者 云全
通讯员 元钦 摄影报道）近年来，各
地因电气焊等动火作业及违规施
工造成的事故频发，危害严重，教
训深刻。为有效防范、遏制违规电
气焊和违规施工风险隐患，连日
来，区住建局精准研判、靠前作为，
通过排查摸底、警示培训、安全巡
查等举措，全面开展违规电气焊作
业和违规施工行为专项整治行动，
督促各建筑企业严格落实安全生
产制度和措施，强化一线作业人员
安全意识，提升从业人员业务能
力，切实解决“习惯性”违规操作问
题，进一步筑牢建筑领域安全生产
防线。

记好“安全台账”，全面掌握电
气焊作业底数。按照市安委会办
公室《关于印发全市违规电气焊作
业和违规施工专项整治实施方案
的通知》要求，区住建局、区建设事
务服务中心制定并下发了《芝罘区
建筑工地违规电气焊作业和违规
施工专项整治实施方案》，对监管
的在建工地内电气焊存量、电气焊
持证作业人员情况进行全面排查，
建立动态管理台账。经排查，区住
建局监管的建筑工地中，目前共15
家工地有电气焊作业需求，工地电
气焊设备存量76台，共有电气焊持
证作业人员81人，并且均已按照相
关要求，与作业人员签订了《安全
使用电气焊设备承诺书》。

抓好“安全培训”，有效规范安
全生产违规行为。在施工现场宣
传栏里，张贴“电焊气割十不准”，
悬挂安全生产条幅，在LED滚动宣
传栏，醒目播放“特种作业人员无
证上岗判定为重大事故隐患”LED
滚动条幅，让无证电气焊及违规作

业安全行为无处遁形。同时，充分
利用建筑企业微信群，将相关法律
法规、警示教育短片、电气焊作业
证件申请流程、作业规范等信息转
发至每个在建项目负责人，督促强
化对特种作业人员进行三级培训，
科普《电气焊安全作业规程》的安
全知识，不断强化各建筑企业以及
从业人员的“红线”意识。

用好“安全督导”，深入开展违
法违规行为整治。要求各在建项
目定期开展自查自纠工作，针对不

同作业环节、现场不同部位、各专
业工种可能面临的各类风险进行
梳理、排查，制定专项防治方案，完
善各项防护措施及管理措施，并积
极开展一线工人岗前安全教育，提
高作业人员安全意识，有效防止违
章作业和违规操作。在此基础上，
区住建局安监一科、二科组建检查
组，开展违规电气焊作业和违规施
工行为专项巡查，重点对在建工地
的电焊工、气焊工是否持证上岗，
是否按规定动用明火，作业周围是
否聚集易燃可燃材料装修、是否配
备基本灭火设施等情况进行检查，
对排查出的所有问题，全部建立清
单、强化跟踪督办，限期整改时限、
严格销号管理，确保尽快整改到
位、消除隐患。目前共排查整改电

气焊作业隐患16条，责令停工整顿
项目1家，有效强化安全生产监督
管理，做到检查到位、整治到位，不
留死角，不留盲点。

下步，区住建局将坚持目标不
变、标准不降、力度不减，持续加大
违规电气焊作业和违规施工行为
整治力度，压紧压实安全生产责
任，从严、从实做好建筑领域安全
生产工作，及时发现和消除各类安
全隐患，牢牢守住建筑施工领域安
全关和安全线，同时针对检查发现
的安全隐患问题进行跟踪问效，定
期开展“回头看”工作，督促建筑企
业改进安全生产设施工艺，改善安
全生产条件，从源头上防范生产安
全事故的发生，确保全区建筑领域
安全生产持续平安稳定。

强化红线意识 杜绝违规操作
我区开展建筑领域违规电气焊作业和违规施工专项整治


